
多 次 采 访 过 甘 宇 祥 老
师。听到他的学校老师们喊
他 最 多 的 也 是“ 甘 老 师 ”。
他总是微笑应着，没有常人
想象的板着面孔一脸严肃
的表情。

情 绪 是 会 传 染 的 。 他
说，见到老师他会主动说说
话 ，把 舒 畅 的 情 绪 带 给 大
家。这样，老师也会用最佳
的状态上好每节课，受益的
总是学生。

所以，我们面前的永远
是一脸笑意、谦逊的甘宇祥，
见到的是一群激情饱满的老
师，看到的是学习兴趣盎然
的孩子们。

眼前的甘宇祥，有着一
般的民办教育机构负责人少
有的令人羡慕的荣誉和头
衔。但他的儒雅透着稳健和
谦逊。

“办好民办教育，满足更
多孩子个性化和素质提升的
需求。实现‘中国梦’和‘教
育梦’，我们教育人责无旁
贷。”甘宇祥说。

郑州晚报记者 唐善普

世界银行教育局局长阿克利卢·哈比特曾说过：一个国家能否成功
地达到任何一个目的，都取决于本国公民的受教育程度。

在甘宇祥看来，“中国梦”不仅仅包含着“教育梦”，更重要的是，每个
教育者都要明白，自己在“教育梦”中扮演的角色和担当的责任。所谓

“师者传道授业解惑也”。老师的职责绝不只是简单地教会学生知识和
技能，而是在奠定一个国家的基石，塑造一个民族的未来。

诺贝尔文学奖获得者莫言，在谈到“教育”时说：所谓分数、学历、甚
至知识都不是教育的本质。教育的本质是：一棵树摇动另一棵树，一朵
云推动另一朵云，一个灵魂唤醒另一个灵魂。

让教育充满生命的关怀，处处彰显人性的温暖、催成生命的成熟；让
孩子修缮美德，深邃与开放共生；更好提升多种技巧和适应能力。这就
是甘宇祥心中一直努力的教育梦想。

“2005年，‘钱学森之问’引发社会广泛关注，背后折射的是
人才培养模式、成才机制与经济社会发展对创新人才的现实需
求的矛盾。”甘宇祥说，素质教育其实就是培养和提倡学生的创
新精神。但是，应试教育等因素阻碍着创新人才的成长。

“河南是人口大省，也是生源大省，无论是每年的小学升初
中，还是中考和高考，都牵动着千万个家长和学生的心。作为
民办教育机构，总会不由自主地身陷其中。怎么办呢？”甘宇祥
伸出两根手指：其实也简单，做好两件事。一是特色，克服教学
同质化、千校一面的情形。二是创新，只有创新，“育”的人才会

“略胜一筹”。只有推陈出新，教育才能发展壮大。
事实上，这些在联大的辅导及教学项目上都已有体现：寓

教于乐的联大小洋人课堂让孩子爱上英语，轻松学习；开发的
线上线下出国语言混合教学，同样受到中学生的热捧。

家长的理性选择，社会对复合型人才的需求增量，口碑好、
社会影响大的辅导机构成长迅猛，教育项目向大而全发展。这
几年河南尤其是郑州辅导市场的优胜劣汰，佐证了他的观点。

两会期间，教育部部长袁贵仁勾画了中国教育梦——有教
无类、因材施教、终身学习、人人成才。在甘宇祥看来，“教育
梦”具体到民办教育，必须走内涵式发展道路，尤其在教育理念
和方法、教学内容和手段，以及管理上，要针对性适应社会需求
的变化，从应试补习向素质教育人才培育转变。让学生提高学
业的同时，更注重培养积极的情感、广泛的兴趣及实践能力。

正如@联大甘宇祥的新浪微博：实现“教育梦”，培养能为国
家实现“中国梦”的人才，才有中华民族复兴的基础与希望。为
中国梦为教育梦的实现，多尽一点力，让每个孩子都能成为有
用之才。

“做教育心里很踏实。”所以，他又多了一个河南省
民办教育研究会教育培训专业委员会首任理事长的职
务。所以,他不忘作为人大代表的职责,倾听和收集教
育问题,为民办教育良性发展谋划。

曾两度被英语“绊倒”的人，却扶起了更多孩子，让
他们走得更远；曾因没有好老师而操着一口“方言英
语”的他，始终把投身教育当作毕生的责任。

投身于教育，奉献于民众。他从大别山贫困山村
艰难岁月一路走来后践行的誓言；是他在未名湖畔漫
步顿悟的境界。于是，10多年来，每年派中外教到边
远学校支教，带着学习用品和钱款去贫困小学助学。
在成稿后，记者获悉，联大师生已为雅安地震灾区进行
了捐款……

在教育圈里，甘宇祥无疑是一个永远的行走者。
“只有在行走中，才能不断看到、接受到新的东西。”早
在 2001年，他就到北大学习EMBA课程，并在此读了
三年国学。前年又报了清华“创新管理总裁班”，现在
正在清华读金融班课程。

他又是一个“时尚达人”，开微博发表对教育的看
法和建议，要求老师开微博，并每年拿出数万元奖励粉
丝多、有影响的员工。

“学习型的领导才能成就学习型的集体，学习型的
老师才能教出时代前沿的学生。”这就是不事张扬，儒
雅、稳健的甘宇祥。

“教育人要时刻记住一点：办教育不能功利。”
他说。

于是，在建校伊始，甘宇祥就把师资放在首位。因
为，他相信，只有好教师才能教出好学生。身入教育，
心融学生。这样的老师才最受欢迎。

当别人“跑马圈地”一年几个校区扩张时，甘宇祥
始终坚持一年一个校区的高质量、稳健发展。至今，13
年发展成 1个总校、13个分校、1个VIP个性化高端学
习中心，专职中外员工400余人，在读生15000余人。

组织和集聚一流的团队，创编一流的教辅，培养一
流的人才，营造一流的创新氛围。这是他一直努力的
方向。

如今，联大出国语言培训雅思、托福、小语种、联大
小洋人、明星桥艺术中心、联大童铭、小升初、郑州名师
数理化、黄冈名师数理化、精品学习中心、中高考宏志
班、大学保送生培优、呐喊英语夏令营等教学项目备受
热捧。教育产业链日渐丰满的联大,被郑州市教育局
批准为教育集团，同时纳入优质教育资源倍增工程。

“学校，首先要教好书，育好人，这是根本。”他说。
但长期以来,一些民办机构只是单一以提高学习

成绩为唯一目标，而对培养如何做人、品格情操的养成
则被边缘化。

“人才培养模式是当前教育的关键点。在制定辅
导项目时，我们要做到一点：提高人才培养的针对性和
实效性，突出能力和创新精神培养，为孩子的未来核心
竞争奠定基础。”甘宇祥认为，尊重并适应学生的个性
选择，才能最大限度地发展个人兴趣专长和开发优势
潜能。

“大学之道，在明明德，在亲民，在止于至善”。这
个古训已深深植入他的心中最深处。
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甘宇祥 郑州联大教育集团党委书记、校长；郑州市金水区第十
二届人大常委；河南省对外友好协会理事；河南省民办教育研究会教
育培训专业委员会首任理事长。
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甘宇祥：
实现“教育梦”

民办教育人责无旁贷

聊发展
办教育不能功利

做教育，当遵北宋大儒张载之言：为天地立心，为生
民立命，为往圣继绝学，为万世开太平。即使我实现不
了，我的学生也一定会努力做到的。

教育的目的在于“教之以事而喻之以德”。教育人
要时刻记住：办教育不能功利。

办好教育，满足更多孩子个性化和素质提升的需
求。实现“中国梦”和“教育梦”，教育人责无旁贷。

教育本身就是创意。教书、育人，都要创新。只有
创新，“育”的人才会“略胜一筹”。不断推陈出新，教育
才能发展壮大。


